
Verbale n° 11 del 14 gennaio 2016 
 
Oggi, giovedì 14 gennaio 2016, alle ore 18,00, nella sala insegnanti della Scuola Secondaria di 
Primo Grado di Basilicagoiano, si riunisce il Consiglio dell'Istituto “C. Barilli”di Montechiarugolo, 
per discutere i seguenti ordini del giorno: 
 

1. Lettura verbale seduta precedente; 
2. Variazione Programma Annuale 2015; 
3. Approvazione PTOF; 
4. Approvazione PDM; 
5. Formazione docenti Scuola dell'Infanzia; 
6. Scuola Senza Zaino; 
7. Bandi esperti esterni; 
8. Quota assicurazione obbligatoria e contributo volontario a.s. 2016/2017; 
9. Correzione Regolamento di Istituto; 
10. Criteri formazione classi; 
11. Varie ed eventuali. 

 

Presiede il Signor Carlo Dazzi; sono presenti tutti i consiglieri ad eccezione di Elena Menozzi 
(componente docenti), Monica Casavola (componente docenti), Concetta Brigida (componente 
docenti) e Ombretta Baldi (componente genitori), assenti giustificati. Funge da segretaria 
verbalizzante l'insegnante Milva Frigeri. 
Il presidente, accertata la sussistenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e dà inizio alla 
discussione dei vari punti all'ordine del giorno. 
 

1. L 'insegnante Milva Frigeri dà lettura del verbale della seduta precedente che viene approvato 
all'unanimità (delibera n.1). 
 

2. Il Dirigente Scolastico comunica le seguenti variazioni al Programma  Annuale 2015: 
- finanziamento di € 128,00 per spese attrezzature handicap relative all’anno 2014 inserite 

nel progetto integrazione; 
- € 609,55 ricevuti dal Comune di Montechiarugolo, a saldo della prima tranche del Progetto 

Distretto Digitale.  
Il Consiglio esprime parere favorevole e delibera all'unanimità (delibera n°2). 
 

3. Il Dirigente Scolastico presenta il Piano Triennale dell'Offerta Formativa, un documento che 
riporta le linee generali già previste dal POF e definisce le opzioni strategiche che 
caratterizzeranno l'Offerta Formativa della nostra scuola per il triennio 2016/2019. La Dott.ssa 
Rusciano presenta in particolare il paragrafo relativo alla “Progettazione Curricolare” e 
sottolinea che il curricolo dell'Istituto si snoda secondo  un percorso formativo unitario dai 3 ai 
14 anni, costituisce il cuore del POF e contiene le competenze disciplinari e trasversali, le 
scelte didattiche, organizzative e metodologiche coerenti con il concetto di competenza e con le 
procedure di valutazione previste e deliberate dal Collegio docenti. Nella definizione dei 
progetti di ampliamento dell’offerta formativa sono state fatte delle scelte che potranno subire 
delle modifiche in relazione alle competenze dei docenti assegnati. 
Il Consiglio d'Istituto esprime parere favorevole e delibera all'unanimità (delibera n°3). 
 

4. Il Dirigente sottolinea che il nostro Istituto mira al miglioramento continuo del servizio offerto. 
Dal Rapporto di Autovalutazione, elaborato nell'anno scolastico 2014/2015, da un'apposita 
commissione di autovalutazione (GAI), è emerso un quadro generalmente positivo 
dell'organizzazione, con alcune criticità. In particolare l'offerta formativa è risultata 
frammentata e priva dei necessari raccordi tra i vari ordini di scuola. Il “Piano di 
Miglioramento” predisposto secondo il modello fornito dall’INDIRE, tiene conto dei dati 
emersi e  prevede la messa in atto, da parte della scuola, di percorsi didattici ed organizzativi 
finalizzati al recupero delle criticità. 
Il Dirigente Scolastico presenta le aree sulle quali è più opportuno intervenire e gli obiettivi 
operativi prioritari che l’Istituto si è assegnato. In particolare si è prevista: 



 L'elaborazione di prove valutative standardizzate per classi parallele da somministrare per 
quest’anno, in itinere e alla fine dell’anno scolastico. Dal prossimo anno sarà prevista anche 
la somministrazione di prove iniziali per la verifica dei livelli di partenza; 

 L'elaborazione di criteri comuni per la correzione e la valutazione delle prove stesse; 
 La tabulazione e l'analisi collegiale degli esiti per l'individuazione delle criticità e dei punti 

di forza. 
 La stesura di nuovi modelli di certificazione delle competenze al termine della scuola 

Primaria e Secondaria; 
 La formazione del personale docente sulla progettazione e sulla valutazione per competenze; 
 Il potenziamento nelle scuole delle strumentazioni digitali nell’ambito dei Progetti PON-

FESR; 
 Il potenziamento delle metodologie e della didattica  laboratoriale; 
 Il miglioramento e l’ampliamento dell'offerta formativa con l'utilizzo di docenti 

dell'organico potenziato; 
 Il completamento del curricolo verticale per competenze. 

 

A margine della discussione sul punto il Presidente, Sig. Dazzi informa, riguardo alla 
continuità e all'orientamento degli alunni della classe terza della scuola secondaria, che, 
oltre alle attività già previste istituzionalmente che pongono a carico dei docenti l’obbligo di 
esprimere, in seno al consiglio di classe, un consiglio orientativo e alle manifestazioni volte 
a favorire l’approccio degli alunni con la scuola secondaria superiore come il “Salone 
dell'Orientamento”, promosso e organizzato dal nostro Istituto, esiste un altro servizio di 
consulenza gratuito, fornito dall'amministrazione comunale che prevede la consulenza di un 
esperto che illustrerà agli alunni interessati e ai loro genitori, i possibili percorsi della scuola 
secondaria. Il Presidente mette in evidenza i rischi insiti in questa seconda possibilità di 
orientamento che rischia di sovrapporsi alle indicazioni ben più attendibili dei docenti. Il 
Sig. Dazzi pertanto propone di chiedere all'amministrazione comunale la soppressione di 
tale servizio. Anche il Dirigente Scolastico sottolinea che in questo momento delicato della 
crescita degli alunni, un possibile conflitto di informazioni potrebbe risultare molto negativo 
e pertanto si esprime a favore della proposta. 

Tutti i componenti del Consiglio d'Istituto sono favorevoli alla proposta e deliberano 
all'unanimità il Piano di Miglioramento (delibera n.4). 
 

5. Il Dirigente Scolastico comunica che, secondo le informazioni pervenute dall’amministrazione 
comunale, presto inizieranno i lavori per la costruzione della nuova Scuola dell'Infanzia 
dell'Istituto. L'organizzazione strutturale dell'edificio, progettato dall'architetto Mao Fusina, 
risponde ad un preciso progetto pedagogico innovativo che rende necessaria la formazione delle 
insegnanti. La Dott.ssa Rusciano comunica al riguardo, che il giorno 13 gennaio 2016 è scaduto 
il bando indetto per individuare un esperto esterno per l’attività di formazione. Sono state 
presentate quattro proposte, ma nessuna di queste è risultata idonea a rispondere alle esigenze 
formative delle insegnanti. Il Dirigente Scolastico comunica che nell'incontro avuto ieri con 
l'Assessore Friggeri  si è stabilito di stilare un nuovo bando. La Dott.ssa Rusciano inoltre, 
sottolinea di avere esposto all'Assessore molte perplessità riguardo all'organizzazione degli spazi 
interni della scuola. Il progetto infatti non prevede sezioni e porte e questo determinerà, 
innanzitutto, una notevole difficoltà di controllo degli alunni. L'insegnante Riccardi esprime la 
preoccupazione di tutte le insegnanti della Scuola dell'Infanzia per dover operare in un ambiente 
che non tiene presenti le necessità dei bambini e sottolinea che l'Amministrazione comunale non 
è mai stata disponibile a discutere e condividere il progetto con le docenti. Il Presidente Sig. 
Dazzi, ritiene che si debba coinvolgere nella discussione del progetto anche il Collegio Docenti 
e suggerisce di far leva, per poterlo modificare, sulla responsabilità civile e penale 
dell'amministrazione comunale. Inoltre il Presidente propone di chiedere all'Amministrazione 
comunale la convocazione di un tavolo tecnico con la partecipazione di esperti per la 
valutazione del progetto in essere, con la possibilità di proporre modifiche strutturali per il 
miglioramento delle attività didattiche e per il controllo della sicurezza degli alunni. 
 



6. Il Dirigente Scolastico comunica che il giorno 7 gennaio 2016, sono state inaugurate, a 
Basilicagoiano, le prime due classi del progetto “Scuola Senza Zaino” (classi prima e quarta), 
con l’istallazione degli arredi secondo il modulo previsto dal progetto. Le insegnanti hanno 
concluso il primo modulo del corso di formazione. La Dott.ssa Rusciano comunica che chiederà 
all'assessore Friggeri di dotare anche le altre classi del plesso degli appositi arredi di “Scuola 
Senza Zaino” visto che tutte le docenti di scuola primaria di Basilicagoiano hanno seguito la 
formazione e già mettono in pratica il metodo. 

 

7. Il Dirigente Scolastico comunica che, oltre al bando già trattato nel punto 4, indetto per 
l'individuazione di un responsabile della formazione per le insegnanti della Scuola dell'Infanzia, 
sono in scadenza i seguenti bandi: 
 -il bando per il Progetto cinema e teatro per le classi seconde e terze della Scuola Secondaria 

di primo grado; 
 il bando per il Progetto della Scuola dell'Infanzia “Energia in Movimento”. 

 

8. Il Dirigente Scolastico, riguardo alla quota assicurazione obbligatoria e contributo volontario per 
l’ anno scolastico 2016/2017, chiede la conferma di quanto già previsto e deliberato lo scorso 
anno. Pertanto si richiederanno alle famiglie una quota obbligatoria di € 10,80 per l'assicurazione 
e una quota facoltativa di € 9,20 per l'acquisto del diario scolastico e di materiali didattici. Il 
versamento può volontariamente prevedere un contributo massimo  di € 50,00. L'insegnante 
Katia Arduini chiede che, per gli alunni del plesso di Basilicagoiano che attuano il Progetto 
“Scuola Senza Zaino”, la quota possa essere innalzata, in quanto il Progetto richiede l'acquisto, 
da parte della scuola, del materiale didattico comune e anche di una tracollina uguale per tutti gli 
alunni. Si stabilisce che i genitori versino obbligatoriamente la cifra di € 100,00 comprensiva 
della quota per l’assicurazione obbligatoria e che null’altro sarà previsto a loro carico. 
L'insegnante Arduini chiede inoltre, che il versamento non venga effettuato dai genitori all'inizio 
dell'anno scolastico, ma appena le sezioni saranno formate, per poter iniziare la scuola, a 
settembre, con il materiale necessario. Il Consiglio esprime parere favorevole alla 
differenzazione delle quote e delibera all'unanimità (delibera n. 5). 
 

9. 10. Il Dirigente Scolastico comunica che sono state apportate le modifiche al Regolamento 
d'Istituto relative ai criteri di formazione delle classi. In relazione alle iscrizioni dei bambini 
anticipatari (due anni e mezzo) alla Scuola dell'Infanzia, nel Regolamento si è sottolineato che la 
frequenza di questi alunni è subordinata ad una adeguata autonomia e al controllo degli sfinteri, 
come già deliberato nel Consiglio d'Istituto del giorno 15 dicembre 2015. La Dott.ssa Rusciano 
comunica che per la Scuola Primaria di Basilicagoiano sono previste iscrizioni fuori stradario, 
motivate dal nuovo Progetto”Scuola Senza Zaino”. Pertanto il criterio adottato prioritariamente 
per l'accettazione dell'iscrizione sarà la residenza anagrafica nella frazione sede di plesso; per le 
richieste in eccedenza, laddove non si riescano a formare nuove classi, si utilizzerà il sorteggio 
pubblico. La Sig.ra Cristina Cabassa afferma che questa soluzione è discriminatoria in quanto 
tutti gli alunni appartengono allo stesso comune. Il Sig.Carlo Rossi solleva il problema degli 
alunni che hanno fratelli o sorelle che già frequentano classi del plesso richiesto, pur non 
avendone diritto in base allo stradario. Dopo alcune consultazioni il Consiglio si accorda per i 
seguenti criteri: 

a) presenza di fratelli o sorelle frequentanti altre classi del plesso, anche se residenti altrove; 
b)  residenza nel plesso di Basilicagoiano; 
c) sorteggio pubblico. 

 

Il Dirigente Scolastico comunica che l'amministrazione comunale ha provveduto a far pervenire 
all'Istituto Comprensivo le Convenzioni con gli Enti esterni per le attività sportive, come stabilito 
nel Consiglio d'Istituto del 15 dicembre 2015. 
 

Discussi tutti i punti all'ordine del giorno la riunione termina alle ore 20,30. 
 

Basilicagoiano,14 gennaio 2016 
 

 Il Presidente        La Segretaria 
  Carlo Dazzi        Milva Frigeri 


